

## ASÍ AVANZAN LABORES DE RESPUESTA DEL SNGRD EN SAN ANDRÉS, PROVIDENCIA Y SANTA CATALINA



**Bogotá, 25 de noviembre de 2020 (@UNGRD).** Al cumplirse más de una semana de la operación de respuesta del Gobierno Nacional en Archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina por los efectos de la temporada de huracanes, el balance de la UNGRD, en las diferentes líneas de atención y con el trabajo articulado de las entidades operativas del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres, es el siguiente:

### Asistencia Humanitaria Entregada

En Providencia, a la fecha se han entregado un total de 1.727 kits alimentarios, 585 kits de aseo, 551 kits de cocina, 1.116 carpas, 11.740 unidades de agua, 30 paneles solares y 10 colchonetas.

## **Movilización de Asistencia Humanitaria de Emergencia**

A través de la Fuerza Aérea Colombiana y la Armada Nacional, se han movilizado entre Bogotá y Cartagena, desde los puntos de acopio y distribución, 6.600 kits alimentarios, 40 kits de aseo, 400 kits de cocina, 8.485 toldillos, 1.291 colchonetas, 4.000 hamacas, 3.700 sábanas, 2.134 unidades de agua, 2.952 raciones de campaña, 840 cajas de paneles solares, entre otros elementos y herramientas para las labores de agua y saneamiento.

## **Maquinaria amarilla**

Con el fin de adelantar las labores de limpieza y remoción de escombros en Providencia, la UNGRD desplazó tres volquetas, dos pajaritas y un montacargas, e igualmente, para las actividades de distribución y abastecimiento de agua, se movilizaron dos carrotaques de agua con capacidad de 22 mil litros cada uno.

## **Agua y Saneamiento Básico**

Con el apoyo de la Cruz Roja Colombiana, a Providencia, se han movilizado tres plantas potabilizadoras de agua, de las cuales, una ya se encuentra en funcionamiento y dos más en instalación, de tal manera que, en los dos últimos días, se han potabilizado un total de 53 mil litros de agua, de los cuales ya se han distribuido 35 mil para el consumo humano.

Del mismo modo con el apoyo del Ejército, Policía, Defensa Civil y autoridades locales, se avanza en las labores de limpieza y recolección de escombros, en lo que al momento además de despejar las vías, se han habilitado tres lotes como puntos de acopio, uno ubicado en Mackbeanhill y otro en Camp para residuos varios, y uno más ubicado en Fresh Walter para el acopio de metales, chatarra y línea blanca.

## **Registro Único de Damnificados y Evaluación de Daños y Análisis de Necesidades**

Al momento y en articulación con las autoridades locales, se avanza en el registro único de damnificados de las familias afectadas en Providencia y Santa Catalina. En cuanto a la evaluación de daños y análisis de necesidades de infraestructura, en San Andrés se han adelantado 663 diagnósticos de viviendas, de los cuales 419 registran daños leves, 158 daños moderados, 79 daños severos y 7 viviendas han sido colapsadas totalmente. El día de hoy, un equipo técnico de la UNGRD, se desplazará a la isla de Providencia para iniciar con estas labores de estimación cuantitativa de daños y de vulnerabilidad estructural.

## Telecomunicaciones y conectividad

En Providencia, la UNGRD ha instalado dos puntos de internet satelital, uno para la base de operaciones y otro para la comunidad para que puedan establecer comunicación por chat con sus familiares. Adicionalmente, en articulación con la Cruz Roja, se ha trabajado en las instalaciones de dos repetidoras con las que se garantiza el cubrimiento y la comunicación por radio en el 100% de la isla. De igual manera, en articulación con el Mintic, se trabaja con operadores de celular en la restauración del servicio de voz y datos con cobertura 4G de los operadores Tigo, Movistar y Claro, en lo que ya se ven algunos resultados graduales de reconexión.

## Salud, apoyo psicosocial y restablecimiento de contactos familiares

En la línea de salud, el Hospital de Campaña instalado en Providencia se encuentra funcionando y con personal médico del hospital del municipio y de la Cruz Roja, en articulación con el Ministerio de Salud y el Instituto Nacional de Salud, se brinda la atención a los habitantes de la Isla en diferentes patologías, especialmente en infecciones respiratorias agudas y traumas de tejidos blandos.

Así mismo a través de la Cruz Roja se ha venido realizando acompañamiento a las familias en primeros auxilios psicológicos y de salud mental, en lo que a la fecha se han atendido a más de 120 familias. En el restablecimiento de contactos familiares, han sido más de 1.600, los casos atendidos.

## Apoyo operativo a autoridades locales

Como apoyo técnico y operativo a las autoridades locales de las islas, la UNGRD ha activado al momento, dos fondos de inversión, uno para la Gobernación de San Andrés por valor de 150 millones de pesos, y otro para la Alcaldía de Providencia por valor de \$ 700 millones de pesos.

## Vivienda

Desde el Ministerio de Vivienda, se adelanta un plan piloto, en el que se gestionan 100 viviendas prefabricadas en donación, de las cuales, dos ya se encuentran en Providencia y en instalación, una en Providencia y la otra en Santa Catalina. Posteriormente, desde esta cartera se construirán 1.000 viviendas más para beneficio no solo de los habitantes de Providencia sino también de Santa Catalina.

En las islas y desde los diferentes puntos de distribución, todas las entidades operativas del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres, Fuerza Aérea, Armada, Policía, Ejército, Cruz Roja, Bomberos, y Defensa Civil, en coordinación con la UNGRD, mantienen su operación permanente de respuesta para asistir a las comunidades del Archipiélago.